



Sedes regionales con bibliotecas accesibles para todos y todas

3 MAR 2010 Gestión UCR



Ahora la población estudiantil de la UCR en la San Ramón, Grecia, Puntarenas y Guanacaste dispondrá de equipos y programas que les facilita la accesibilidad de la información Jorge Carvajal Aguirre

Equipo que incluye computadoras que hablan, escaneadores, magnificadores electrónicos de imágenes, audífonos, lupas y licencias para programas computacionales como Jaws, Zoom Text y Omni Page le cedió el Sistema de Bibliotecas, Documentación e Información (SIBDI) de la Universidad de Costa Rica (UCR) a las Sedes Regionales de Occidente, Guanacaste, Pacífico y el Recinto de Taca de Grecia.

La directora del SIBDI, Licda. María Eugenia Briceño Meza, manifestó que la idea es facilitarle la accesibilidad a la información a la población estudiantil con alguna discapacidad que lo requiere, no solo lo que está disponible en las bibliotecas, sino también la información remota, por medio de Internet, así como el servicio de recuperación de datos y su transformación en formatos accesibles.

Explicó que cada año hacen una valoración anual en todas las sedes regionales de la UCR, que les permiten identificar los requerimientos de acuerdo con la población matriculada, lo que identifica las necesidades y facilita la distribución de los equipos o software que se requieran en cada caso.

Según informó desde el 2004 se inauguró el programa *Bibliotecas Accesibles para todos y todas*; y en la actualidad son más de 1500 estudiantes beneficiados. Desde sus inicios se

consideró la necesidad de ampliarlo a las sedes regionales de la UCR y posteriormente de abrirlo a las bibliotecas de las otras instituciones de educación superior y a la comunidad nacional.



En una ceremonia especial realizada en las instalaciones de la biblioteca Luis D. Tinoco se anunció la distribución de equipo y software para las sedes regionales Jorge Carvajal Aguirre

No obstante ya se ha ampliado a la biblioteca de la Universidad de San Carlos de Guatemala y a una homóloga de Honduras.“Estamos muy orgullosas de que nuestro proyecto haya trascendido las fronteras de nuestro país y además hemos colaborado con varias centros que nos lo han solicitado dentro del país”, expresó la directora del SIBDI.

Los principales servicios que ofrecen actualmente en las bibliotecas de la UCR a las personas con alguna discapacidad son: digitalización de documentos e impresión en Braille, localización de documentos a nivel nacional e internacional en formato digital, lectura de documentos con el software Jaws, el préstamo computacional con software accesible,el préstamo de impresos en formato Braille, el préstamo de otras ayudas técnicas.

Sobre el impacto que el programa ha tenido dijo que va desde la igualdad de condiciones y la independencia que tienen los y las estudiantes para realizar sus trabajos en forma individual, el apoyo a los docentes en el proceso de enseñanza-aprendizaje, hasta minimizar la exclusión de las personas con discapacidad.“Esto posiciona a la UCR como institución pionera en bibliotecas accesibles y fortalece el vínculo del SIBDI con las unidades universitarias que apoyan a la población con discapacidad.

Política de apoyo



Las personas que asistieron a la actividad recibieron la explicación del funcionamiento del equipo y de los programas Jorge Carvajal Aguirre

El anuncio de la entrega del equipo y las licencias se hizo en un acto especial realizado en las instalaciones de la Biblioteca Luis Demetrio Tinoco, con la participación de los vicerrectores de Investigación y Administración, Dr. Henning Jensen Pennington y M.Sc. Héctor González Morera, y el Dr. José Ángel Vargas Vargas, miembro del Consejo Universitario.

Como representante de las Sedes Regionales ante el Consejo Universitario, Dr. José Ángel Vargas Vargas se manifestó muy satisfecho pues según dijo las políticas universitarias se debe llevar a la realidad a través de todos y todas como un sistema universitario. "Con estos hechos las políticas sobre discapacidad que había definido en 1995 la universidad se concretan, estoy muy satisfecho, mucho se ha logrado y mucho nos queda por hacer como una institución que debe pensar en la equidad y la inclusión", agregó.

El Dr. Henning Jensen Pennington señaló que de esta forma la institución cumple con una obligación legal, un compromiso ético y una política universitaria todas tendientes a hacer nuestras bibliotecas más accesibles. Agregó que así se cumple el sueño de la UCR de forjar políticas que tengan presencia plena en todas las regiones del país.

Por su parte el M.Sc. Héctor González Morera todo esto responde a que la UCR trabaja guiada por el Estatuto Orgánico, que le ordena hacer las transformaciones que la sociedad necesita para el logro del bien común, con acciones dirigidas a eliminar desigualdades de la sociedad.

Manifestó que la UCR reconoce las diferencias de sus estudiantes y actúa y adecua infraestructura, adquiere equipos y formatos para darle oportunidades por igual para todas y todos. Informó que según los perfiles socio demográficos un 30% de los estudiantes de la UCR tiene alguna discapacidad.

Lidiette Guerrero Portilla
Periodista Oficina de Divulgación e Información
Lidiette.guerrero@ucr.ac.cr